

EN EL AUDITORIO JOSÉ SUÁREZ FANJUL

UdeC Campus Chillán fue sede del tercer Consejo Consultivo Regional de Niños, Niñas y Adolescentes

Representantes de 19 comunas de Ñuble dialogaron junto al Defensor Nacional de la Niñez, Anuar Quesille Vera, y autoridades regionales, en torno a sus principales problemáticas y necesidades relacionadas con salud mental, espacios seguros y amigables, violencia y participación efectiva.



La jornada contó con una activa participación de las y los estudiantes de 19 comunas de Ñuble.

MIDESO ÑUBLE
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: MIDESO ÑUBLE / UDEC
 CAMPUS CHILLAN

Por segundo año consecutivo, la Universidad de Concepción Campus Chillán fue sede del tercer encuentro regional de Consejos Consultivos de Niños, Niñas y Adolescentes (NNA), instancia que congregó a representantes de 19 comunas de Ñuble en el Auditorio José Suárez Fanjul de esta Casa de Estudios.

La cita convocó también a autoridades de gobierno y académicas, encabezadas por el gobernador regional, Óscar Crisóstomo Llanos; la seremi de Desarrollo Social y Familia, Marta Carvajal Aguirre, y la Delegada de Extensión del Campus Chillán, Susana Villar Gómez. Así también, participaron representantes de la Mesa de Articulación Interinstitucional Regional, entre ellos, el jefe de la Unidad Regional de Víctimas y Testigos, Pablo Durán Leiva; la gestora del Sistema Intersectorial de Salud Integral, Pilar Yévenes Soto, y la Coordinadora Regional de la Defensoría de la Niñez, Raquel Quijada Manríquez.

El invitado especial, sin embargo, fue el Defensor Nacional de la Niñez, Anuar Quesille Vera, quien se reunió con los jóvenes para dialogar en torno a las demandas planteadas en septiembre de 2024, cuando el Consejo Consultivo Regional le entregó un documento que



dio cuenta de las principales problemáticas y necesidades de la niñez y adolescencia de Ñuble en el ámbito de salud mental, espacios seguros y amigables, violencia y participación efectiva.

La metodología de la actividad fue participativa y diseñada para que, frente a cada pregunta levantada por los representantes del Consejo, se entregara una respuesta o comentario desde el Defensor y/o la autoridad competente en torno a cuatro dimensiones que inciden directamente en la cotidianidad de los niños, niñas y adolescentes: Supervivencia, Desarrollo, Protección y Participación.

La Delegada de Extensión de la Universidad de Concepción Campus Chillán, Susana Villar Gómez, entregó un mensaje a los niños, niñas y adolescentes durante el encuentro.

“Estamos felices que hayan vuelto a nuestra Casa de Estudios Superiores en el marco del Encuentro Participativo con el Consejo Consultivo Regional de Niños, Niñas y Adolescentes de Ñuble, instancia en la que plantearon a las autoridades, diversas problemáticas de sus distintas comunas. La Universidad de Concepción refuerza su compromiso con las infancias, promoviendo sus derechos. Desde la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio tenemos el Programa Interdisciplinario sobre Protección Integral de la Infancia y Adolescencia, PIIA-UdeC, que busca fortalecer la docencia, investigación y formación

de profesionales con excelencia en el área de protección integral de la infancia y adolescencia”, destacó la Delegada de Extensión del Campus Chillán, Susana Villar Gómez.

Por su parte, el gobernador, Óscar Crisóstomo Llanos, calificó el encuentro como un hito tremadamente relevante “porque permite que la voz unificada de los estudiantes, de los jóvenes, de los niños y niñas de nuestra región, tenga una expresión única, que puede ser diversa, pero bien canalizada, a través de esta instancia, nos va a permitir generar distintas políticas públicas que propicien avanzar en desarrollar oportunidades para los jóvenes. Si hay algo que la región de Ñuble tiene que empujar con fuerza son oportunidades para los jóvenes, en todo ámbito de cosas, para los jóvenes de hoy y para los de mañana”.

Tras el encuentro, el Defensor de la Niñez, Anuar Quesille Vera, sostuvo que “todos estamos mandatados, de una u otra forma, a hacer algo para superar los problemas que enfrentan día a día los niños niñas y adolescentes. Y en esa lógica, escucharles y levantar directamente desde ellos y ellas cuáles son las cosas que más les afectan, es primordial. Por esto tuvimos este espacio con las y los integrantes del Consejo Consultivo de Niñas, Niños y Adolescentes de la Región de Ñuble, para recoger opiniones, reflexiones, puntos de vista, que luego nos sirvan de guía para tomar decisiones como institución, pero también para realizar las recomendaciones que entregamos a otros organismos públicos que tienen responsabilidades frente a la niñez y adolescencia. Esto último es muy relevante, porque de esta forma, como Defensoría de la Niñez, podemos promover que las voces de niños, niñas y adolescentes sean escuchadas en la construcción de las políticas públicas en diversas materias, como seguridad, participación, la problemática de la violencia, inclusión, discriminación, entre otras, en las que debe asegurarse el ejercicio pleno y el reconocimiento de los derechos humanos de ellas y ellos”.

En esa línea, la seremi de Desarrollo Social y Familia, Marta Carvajal Aguirre, expresó que “el encuentro permitió conocer el diagnóstico que los niños, niñas y adolescentes tienen, sus preocupaciones y cómo las distintas autoridades podemos responder a las necesidades que ellos nos presentan; fue un espacio de participación activa, de participación vinculante, porque su decir, su hacer, va a incidir en el quehacer de las autoridades que ahí estuvieron presentes y va a incidir también en las políticas públicas locales, regionales y también nacionales, porque, lo que los niños y niñas tienen que decir vale mucho, ellos no solo nos presentan problemas, sino también soluciones, alternativas e ideas y se posicionan haciéndose responsables de que el cambio de la sociedad depende también de ellos”.

La representante del Consejo Consultivo Regional, alumna de tercer año medio del Colegio San Buenaventura de Chillán, Maite Quintana Bravo, valoró el encuentro y agradeció a cada uno de los participantes que llegaron desde comunas y también a cada una de las autoridades presentes: “fue super enriquecedor, pues para eso es este tipo de reuniones, para compartir opiniones, conocer, informarse y aportar a nuestro desarrollo social. “Se agradece a cada Consejo Comunal y al Consejo Nacional por efectuar estas instancias y por incentivar a los líderes y lideresas de nuestra región a seguir luchando por la voz de los Niños, Niñas y Adolescentes de Ñuble”.